



Guillermo Izquierdo: HISTORIA CON MA YUSCULA

Sandra Escobar

No nació en el colegio, ni más adolescente y más tarde como político. Guillermo Izquierdo Arellano, o "Tata" para su familia, llegó a ser Senador de la República, amigo personal de Pinochet, Arturo Alessandri, Carlos Ibáñez fundador de varios partidos políticos, protegido por numerosos amigos, abogado por treinta oíntor, periodista, y algunas cosas más. La Universidad Católica le confirió la semana pasada a título de honorario licenciatura del Instituto de Geografía por su reconocida labor docente.

Pero universitario se quedó en la biblioteca donde sede mucha memoria de su duelo. Es como cosa común, donde no se escucha nada pero si se admira mucho. Volumenes de Historia y geografía mundial y nacional, libros de Derecho, colecciones de monedas y billetes de distintos países, objetos antiguos, una mesa con colección de bronces, foto con el General Silva Henríquez, con Pinto en la Casa Rosada, retratos dedicados de los dos expresidentes chilenos, también uno de sus hermanos juntos a los réplicas de felas reales de la alfombra. Libros y cuadros, se inspira una historia. Cuan primero aparece es un perro amarillo, "Pinocchio", que es un principio, asusta pero rápidamente comienza su amistad y麾ienda una mano. Después de unos minutos de devota espera aparece don Guillermo, alto, pelo canoso, voz suave, "el hombre que importa poco en política con la cabra blanca, mucha seriedad y un estrecho cumplimiento del deber", como él mismo me lo había dicho.

De Niño Timido a Tener Adulto

El niño tranquilo, más bien gatuno, según yo propia palabra, se puso más cuando creció. En el colegio, estudiante timido, llegaba a hablar con los profesores, legalmente con el "tío" Vito, de matemáticas. No ir al ora de laico, pero cuando hablaba sus discurso eran de saliva". Sus hermanidades las hizo en el Instituto de Humanidades y su curso —Sexto año 9— 44 un JUICIO imborrable. De su curso saldrían más tarde otros dos senadores, Angel Fuentes y Eugenio González. Se incontraron más tarde en el Parlamento.

Ajeno a universitario y luego profesional, Guillermo Izquierdo olvidó sus timideces y se transformó en un político lechón: "me admiraron y grandes amigos" y en un profesional casi ofensivo —yo sigo mucho en la Corte, me encantaba con la causa del cliente— y dueño de casas.

Su primer matrimonio duró 26 años y no tuvo hijos. Cinco años vivió luego separada en 1956 por segunda vez. Diego Izquierdo, "hijo que no nació", porque en ese año se estableció en todo su honor político. Acaba de cumplir 70 años y tiene casi trece hijos, dos hombres y dos mujeres, que van de los quince a los treinta años.

Profesor, Pensador, Abogado, Político, Escritor

Miembro de una familia de clase media —de los cuales vivieron solamente cuatro— en esa época la minoridad infantil era muy grande. Su entusiasmo fueron buenas Aventuras, su abuelo Gabriel Espinosa y su padre Abel leyendo Tratados de matemáticas o matemática.

Guillermo Izquierdo cumple este año 50 años de Docencia, comenzó sus estudios en el Pedagógico en los tiempos en que la carrera adquirió la 4. Se recibió en 1924 de profesor en Historia y Geografía y Ecología Clínica, pero antes ya había clase. Fue profesor de casi todos los colegios de Santiago y en consecuencia conoce todas las tristes y altas de los



los a lo largo de Papúa. "El mapismo —dice— fue la base del actual Partido Socialista.

El año 36 y 37 tomó parte en la formación de la Unión Social Libertadora que no prosperó y en 1940 es uno de los principales dirigentes del Movimiento Nacionalista.

Diplomático Indefendible

Senador por Tarapacá y Antofagasta (1953-1961), la noció el siguiente período del Presidente Ibáñez, Jorge Alessandri y Guillermo Fuentes de Arellano en su época. Allí supo lo difícil que era defender a un Gobierno que quería convencer a los jóvenes que tuvo conciencia de que lo que defendía era indefendible. Recuerda que el primer año el Gobierno contaba con ocho o diez Senadores, y que al finalizar su período presidencial, Ibáñez casi no contaba con apoyo. "En un Presidente, sea si, muy frío, y difícil de doblar, cuando tomaba una postura".

Habiente del País con los Más o Menos

Por qué hay críos en los países de América Latina es una pregunta que siempre lo ha inquietado. Habla con calma de destino de Chile.

A través del estudio de los factores geográficos del país ha visto que está limitado a grandes destinos y que cuenta con una enorme riqueza potencial. Pero, más —dice— requiere unidad nacional y no haber nunca de los más o menos. Como decía un amigo mío, todo lo que uno pregunta en Chile está más o menos. Esta indecisión es drama. Dice con la informalidad moral que actualmente vive el país se refleja en todos su prensa. "La solución será quizás un Gobierno de mano dura". "No, los menos duros resultan malos maestros".

Guillermo Izquierdo es colono de la hora de opera —descubrió de almuerzo en la Rialto Andrés Bello.

Canta algunas en novelas folclóricas, de Providencia en el Teatro Municipal. Hoy, se dedica a terminar algunos libros de Donoso y a escribir algo más de esta historia suya historia.

Guillermo Izquierdo: historia con mayúscula [artículo]

Sandra Escobar.

AUTORÍA

Escobar, Sandra

FECHA DE PUBLICACIÓN

1972

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Guillermo Izquierdo: historia con mayúscula [artículo] Sandra Escobar.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa